

FEU M. PATRICE BRELAND.

Lundi le 6 avril dernier, ont eu lieu à St-François-Xavier (Man.) les funérailles de M. Patrice Breland, fils de l'Honorabile Pascal Breland.

Mgr l'archevêque, en repos pour quelques jours à St-François-Xavier, a tenu à assister à ce service funèbre.

* * *

LA PAROISSE DE ST-FRANCOIS-XAVIER
ET LA CATHEDRALE

Monseigneur l'Archevêque est passé une semaine dans le paisible presbytère de St-François-Xavier où Mgr Taché aimait à aller travailler dans la solitude, puisque c'est là qu'il a composé *l'Amnistie*, et *encore l'amnistie*.

A la suite du sermon dans lequel Monseigneur a demandé aux fidèles de s'intéresser à la cause catholique dans tout le diocèse, deux braves paroissiens ont fait le tour de la paroisse, la veille du départ de Sa Grandeur, et ils ont recueilli en *quelques heures* cinquante et une piastres pour la cathédrale, à une époque où il y a bien peu d'argent dans le pays.

Les bonnes Sœurs Grises, ont voulu, de leur côté, organiser à la hâte une très jolie séance en l'honneur de Sa Grandeur, et les élèves ont intéressé les auditeurs par un drame très instructif, des chants harmonieux, des déclamations, des morceaux de piano et d'harmonium, et des compliments délicats et poétiques récités tour à tour par les garçons et les petites filles.

A la fin de la séance, M. le maire, M. Johnny McDougall, accompagné de MM. Robidoux et Lafrance, est venu lire à Monseigneur une adresse très significative dans laquelle il disait que les paroissiens de St-François-Xavier avaient compris l'importance de l'œuvre de la cathédrale qui doit intéresser chaque diocésain, et il présenta une somme de cinquante et une piastres.

Les religieuses ayant eu la délicatesse de donner pour la même œuvre l'argent recueilli par la séance, l'offrande totale de la paroisse est de £62.00

Monseigneur a remercié en termes émus et les paroissiens, et leur digne euré qui a fait sa grosse part. Il a fait voir que cette démonstration spontanée était un hommage rendu au sacerdoce et aux bonnes religieuses. Honneur aux hommes de cœur qui ont provoqué ce mouvement et aux âmes généreuses qui les ont si bien secondées. Longue vie au vénérable curé qui a été, autrefois, sous Mgr Taché, le pourvoyeur de viande sèche et de pemmikan de la prairie, pour l'archevêque de St-Boniface.